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Il n’y a pas que certaines boissons énergisantes qui donnent 
des ailes, La Rue aux Enfants aussi donne des ailes !
L’atelier réalisé dans les quartiers a permis aux jeunes 
et moins jeunes de pratiquer le «graff » en toute légalité. 
Les fresques servent également de superbes supports, 
d’autres suivront.
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Retrouvez l’actualité de la Ville et votre 
magazine sur bullylesmines.fr

Devenez fans de Ville de 
Bully-les-Mines sur Twitter et 
Facebook

Figure de la vie associative locale, Achille Delbecq a 
été notamment responsable de la section locale des 
Gardes d’Honneur de Lorette, membre des médaillés 
du travail mais aussi élément incontournable du bureau 
de vote N°1. Achille Delbecq a reçu le 15 septembre 
dernier, la médaille militaire  des mains de Jean-Louis 
Delattre, Président de la section de Liévin et environs en 
présence de sa famille.

FOCUS
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HOMMAGE

Ils nous ont quittés

Installée à son domicile, Laurie, 34 
ans est une touche à tout qui déborde 
d’imagination. 
 
Manuelle, elle réalise ses premières 
créations pour ses proches. Au fil des 
rencontres et des retours positifs sur ses 
créations, elle décide de se lancer. 
Elle propose des bijoux artisanaux et 
accessoires. Les tarifs des bijoux sont 
attractifs allant de 4€ à 12€ avec une 
vaste palette de matériaux et de couleurs 
(boucles d’oreilles, colliers, bracelets, 
bagues, porte-clefs, sacs, pochettes, etc.). 
Cette jeune entrepreneuse nous confie 
« s’adapter au besoin, en fonction d’une 
tenue par exemple, pour un évènement 
particulier, on recherche parfois un bijou 
pour faire un rappel », elle ajoute qu’elle  
« excelle en travaillant dans l’urgence.» 

Adepte de la récup’, Laurie réalise 
également du petit mobilier (lampe, 
chaise, cadre, etc.). N’hésitez plus à visiter 
sa page Facebook ou son atelier pour 
découvrir l’univers d’« Elle Créations ». 
Laurie participe également à des 
ateliers créateurs proposés par des 
chaines de magasin d’outillage, installe 

des boutiques éphémères dans des 
magasins d’ameublement ou même 
des spas, preuve que ses créations 
sont uniques et retiennent l’attention. 

Ateliers Enfants/Adultes
Petit plus, Laurie propose également des 
ateliers de création pour petits et grands. 
Pour un anniversaire ou une réunion entre 
copines, Laurie se déplace à domicile 
(ou vous reçoit dans son atelier) pour une 
initiation à la création de bijoux. Chaque 
participant quitte ensuite l’atelier avec 
sa création. Comptez entre 10 et 20€ par 
personne selon l’âge des participants.  

Elle Créations
Sur Facebook / 06 73 36 79 92
laurie.broutin@icloud.com 

Elle Créations, un choix varié

Daniel Gosselin J-Claude Bonnière
Le 12 juin 2019, 
J e a n - C l a u d e 
Bonnière nous 
quittait à l’âge de 
72 ans. Propriétaire 
de la Boucherie-
Charcuterie-Traîteur 
du même nom  
« il était très investi 
dans son commerce, 
la boucherie était 
sa passion, il voulait 
toujours aller de 
l’avant » souligne 
son épouse Evelyne.  

Passionné, il avait intégré la boucherie familiale en 
1972 située rue Salengro avant le déménagement en 
septembre 2000 dans la Zone d’Activités du Minopole. 
Un commerce qui fermera ses portes en 2017 mais 
qui a depuis été repris par David Leveleux un de ses 
employés (lire p°4) : « Quelqu’un qui savait ce qu’il voulait, 
qui aimait son métier et les gens. »

Jean-Claude Bonnière était aussi impliqué dans la 
vie associative, l’Union Commerciale bien entendu 
mais également l’Harmonie dont il a été Président 
et saxophoniste émérite.  Il avait notamment 
organisé le centenaire  de l’Harmonie en 1989. 

C’est avec tristesse que la 
municipalité a appris le décès de 
Monsieur Daniel Gosselin, le lundi 7 
octobre dernier. Né le 6 décembre 
1946, Monsieur Gosselin avait une 
fille et deux petits-enfants. 
Retraité des Etablissements 
Renard, il est entré dans la vie 
municipale Bullygeoise en 
2001, en tant que conseiller 
municipal du groupe d’opposition  
« Pour Bully tous ensemble ». 
Après une période d’interruption, 
il réintègre le Conseil Municipal 
en  2008 dans le groupe « Bully 
pour vous », aux côtés de Madame 
Duquesne, puis de Monsieur Michel Lebas.
Lors des élections de 2014, Daniel Gosselin mènera la liste « Un 
nouveau souffle pour Bully ». Il était membre de la commission 
des Finances et des Moyens Généraux, de la commission 
Solidarités, Politique Intergénérationnelle et Santé, du CCAS et 
de la commission d’appel d’offres.
Elu républicain, fidèle à son engagement politique, Daniel 
Gosselin était un élu dévoué, attaché à sa commune et 
à l’intérêt général. Il était apprécié de ses collègues élus  
pour sa courtoisie et son humour. 

La municipalité présente ses plus sincères condoléances 
à son épouse Monique, à ses enfants et petits-enfants. 
Madame Maryvonne Delattre a été installée en remplacement de 
Monsieur Gosselin lors du conseil municipal du 7 novembre dernier.

ATTRACTIVITÉ ÉCONOMIQUE
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Innovation Couleur Avenir Habitat

Boucherie Bonnière, une institution 
Antoine Catteau et David Leveleux 
ont repris la boucherie Bonnière, une 
nouvelle très attendue

La boucherie du couple Bonnière était 
une référence sur Bully-les-Mines et 
environs. Il y a deux ans, la boucherie 
fermait ses portes, David Leveleux était 
alors salarié de la boucherie «C’est 
une enseigne bien réputée». Parti dans 
une autre société, il n’avait pas coupé 
les liens «Monsieur Bonnière, venait 
régulièrement nous voir pour reprendre». 
Associé à Antoine Catteau, ils se sont 
donc lancés « Nous avons concrétisé le 
projet de reprise en avril 2019. La famille 
Bonnière nous a bien aidé car elle sait 
que c’était son souhait, il voulait que ça 
continue.» 

Des produits «maisons»
Les deux amis reprennent donc le nom 
de la boucherie avec fi erté «on garde le 
nom, un nom connu» et aussi les produits 
qui en ont fait la renommée «Nous 
allons travailler le maximum de produits 
ici, nous pouvons faire nos nuggets 

par exemple. Nous avons également 
embauché Julien pour la partie traiteur». 

Aux spécialités de porc et de boeuf, 
les deux associés aimeraient aussi 
adjoindre «une nouvelle gamme 
barbecue pour l’été». David et Antoine 
ont aussi trouvé un éleveur bovin du 
côté de Saint-Omer «Il a créé un label 
«bien-être animal», c’est important pour 

nos clients»
Bonne surprise, la boucherie a récupéré 
le fi chier client et conserve donc les 
comptes avantages des personnes 
comme si il n’y avait pas eu de rupture 
: «On veut retouver une vraie proximité 
avec le client.»

Boucherie Bonnière
Rue 18 novembre 1869 - Tél : 03.61.48.54.60

Implanté sur la commune depuis 5 ans, Avenir Habitat est LE 
partenaire de vos travaux d’économie d’énergie.

Anthony Lattuca et son équipe vous proposent leurs 
services pour gérer l’ensemble de votre projet de rénovation 
: chauff age, menuiseries, isolation intérieure et extérieure, 
couverture. Etude, devis, métrage, demande de subventions 
et d’aides publiques… une équipe de professionnels s’occupe 
de vos travaux de A à Z. Ayant les qualifi cations RGE, Avenir 
Habitat est éligible à l’ANAH, à l’isolation à 1€ et au prêt 
à taux zéro et intervient sur tout le département.

Avenir Habitat
70 rue Roger Salengro
Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h
Tel. : 09.81.60.92.96/06.68.02.59.62

Bullygeois de 32 ans, peintre de formation, Emmanuel Erodio 
a installé son entreprise de peinture et décoration sur la 
commune depuis deux ans.
 
Fort d’une expérience d’une douzaine d’années en entreprise, 
Emmanuel Erodio étudie votre projet, intérieur ou extérieur, 
pour vous proposer la solution la plus adaptée. Il utilise des 
produits de qualité, à l’image des peintures à base d’algues 
respectueuses de l’environnement.

Innovation Couleur
Du lundi au samedi, de 7h à 12h et de 13h à 18h.
Tel. : 06.28.58.54.02

Après deux années de fermeture, Antoine, David et Julien ont repris la boucherie.
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Le vendredi 30 août, Poste Immo a 
posé la première pierre de sa future 
plateforme de distribution de colis sur 
la zone Alouette2020. 

Le futur bâtiment de plus de 10 000m2 

gérera une activité de 18 000 colis/jour 
et près de 60 000 lors des périodes 
de pic aux alentours des fêtes de Noël 
(novembre-décembre). 

«La bataille de l’e-commerce»
Cette plateforme accueillera 200 
postiers avec un leitmotiv : «remporter 
la bataille du e-commerce» comme l’a 
rappelé Monsieur Dang Tran, Directeur 
Général Adjoint de Poste Immo.
Autre signe concret de l’avancée 
de l’extension de zone, les élus ont 
inauguré les plaques des rues Jean-Luc 
Wery, Marcel Caron et Robert Catteau. 
trois personnalités qui ont oeuvré au 
développement économique de notre 
agglomération.
L’activité de la zone est aussi facilitée 
par le passage à deux fois deux voies 
de la desserte de la RD 301 sur la partie 
Bully-Aix Noulette et la mise en service 
du nouveau pont. Un chantier conduit 
par le Conseil Départemental du Pas-
de-Calais.

ALOUETTE2020

Quadraparc, un diagnostic par l'INRAP

La Poste pose sa première «pierre»

Virtuo, ca prend forme
Le site de Virtuo Property est visible 
de l’A21. Sur les 16 hectares acquis, 
le bâtiment du premier module de 
19 000m2 (sur une superfi cie totale 
de 56 000m2) est déjà bien avancé. 
L’entreprise Virtuo développe ses 
propres plateformes logistiques. Le 8 
novembre, Gregory Blouin et François 
Lemaire ont posé symboliquement les 

premiers arbres du site. Gregory Blouin, 
PDG de Virtuo Industrial Property a 
précisé : «C’est un lieu idéalement placé 
à proximité de deux autoroutes. Nous 
voulons remercier tous les partenaires 
car on ne réalise pas un tel projet seul !».
Le nombre d’emplois attendus est 
estimé entre 180 et 230.

La Communauté d’Agglomération 
Lens-Liévin a recemment réalisé un 
diagnostic d’archéologie préventive sur 
la Zone d’Activités Quadraparc ce qui 
explique les nombreux monts de terre 
que l’on pouvait apercevoir.
C’est l’INRAP (l’Institut National 
de Recherches Archéologiques 
Préventives) qui est en charge de ce 
diagnostic. Trois secteurs d’interventions 
ont été distingués (voir le plan ci-joint). 
Le secteur 3 a été identifi é comme 
secteur ayant fait l’objet d’importants 
bombardements lors du premier confl it 
mondial, ce qui implique un diagnostic 
de détection pyrotechnique.

–

Secteur 1 

Secteur 2 

Secteur 3 
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CADRE DE VIE/TRAVAUX

Ecole Jean Zay, classe et parking
Quel changement à l’Ecole Jean 
Zay ! Les chantiers réalisés cet été 
sont l’exemple d’un travail mené en 
commun entre jeunes, les habitants 
volontaires et les services de la ville.
En eff et, au début de l’été, ce sont 
les Chantiers Bénévoles appuyés 
par les parents d’élèves qui 
entreprenaient la rénovation de 
la bibliothèque et des peintures 
dans la cour de récréation. Toujours 
au cours de l’été, les services 
techniques ont réalisé un nouveau 
parking face à l’école afi n de 
fl uidifi er le trafi c et le stationnement.
A la fi n de l’été, c’est la brigade 
d’embellissement (composée de 
jeunes) qui a réalisé des travaux de 
peinture.

Ecole Suzanne Blin

Rue Costes et Bellonte

L’école Suzanne Blin a aussi reçu la visite des Chantiers 
Bénévoles. Ceux-ci se sont attaqués aux peintures du 
préau.

Les services ont 
réalisé une nouvelle 
aire de parking 
pour faciliter le 
s t a t i o n n e m e n t 
temporaire des 
véhicules.

Boulevard d'Alsace
Le programme 
p l u r i a n n u e l 
de réfection 
du Boulevard 
a connu une 
nouvelle phase 
cet été.

Rue Casimir Beugnet
Cet été, le rond-
point qui fait face 
à la bibliothèque a 
été intégralement 
refait afi n de relier la 
rue Casimir Beugnet 
et le parking de 
Carrefour Market, 
lui aussi récemment 
remis à neuf.



Cette fois, ça y est, le programme  
de rénovation thermique à la Cité des 
Alouettes va démarrer

139 logements, dont 6 sur la 
commune de Grenay, sont concernés 
par ce vaste programme de travaux 
qui débutera en début d’année. Ce 
projet, le premier financé dans le cadre 
de l’Engagement pour le Renouveau 
du Bassin minier (ERBM), a pour but 
d’améliorer l’isolation thermique des 
logements et de permettre à leurs 
occupants de réaliser des économies 
d’énergie (En moyenne 50 € par mois).
De plus, les logements seront embellis, 
avec le traitement des façades et des 
extérieurs (jardin, clôtures…) et plus 
confortables, avec leur réaménagement 
intérieur et leur adaptation, pour les 

personnes en perte d’autonomie. 

85 000 euros par logement
Le coût total du programme est estimé 
à 15 millions d’euros, soit 85 000 euros 
par logement, subventionné en partie 
par la Communauté d’Agglomération 
qui a souhaité accompagner les 
opérations labellisées ERBM.
En accord avec la municipalité, un 
programme de construction de 30 
nouveaux logements locatifs sera 
engagé, sur les fonds de parcelles. 

Le 27 septembre, l’opération de 
lancement, organisé par le bailleur et 
les services municipaux, à la Maison 
de Quartier Jean Macé, a permis aux 
habitants concernés de découvrir le 
projet et d’échanger directement avec 
les techniciens de Maisons et Cités. 
L’occasion pour la municipalité de 
rappeler l’attention qu’elle portera à 
la qualité d’exécution des travaux et 
à l’accompagnement des occupants 
avant et pendant leur relogement. 
Tous mobilisés, tel est le mot d’ordre 
pour cette opération d’ampleur qui 
contribuera à renforcer l’attractivité du 
quartier.

Maison du Projet 
Maison de Quartier Jean Macé 
Bvd Jean-Jacques Rousseau
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CADRE DE VIE

Alouettes, le chantier va commencer

Sébastien Willier,  
référent des habitants

133 maisons vont être rénovées sur la cité des Alouettes, un gain esthétique et énergétique.

Le lancement du projet à la Maison 
de Quartier Jean Macé a permis de 
rencontrer les habitants et d’informer 
au cas par cas.

Afin d’accompagner au mieux 
les habitants des 133 maisons 
impactées par les rénovations, le 
projet s’est doté d’un pilote social. 
Sa mission : faire de la médiation, 
renseigner, écouter les usagers 
pour les accompagner au quotidien.
Pour exercer au mieux cette 
mission, Sebastien Willier assure 
ses permanences à la Maison 
de Quartier Jean Macé (qui est 
également la Maison du Projet 
pendant les travaux).

Vous pouvez joindre Sébastien 
Willier au 06.46.20.79.03



Afi n d’accompagner le vieillissement 
et le maintien à domicile, la ville et 
Maisons et Cités engagent la création 
d’un nouveau béguinage.

Bien vieillir, un enjeu primordial pour 
nos seniors. C’est pour y répondre en 
partie que la ville de Bully-les-Mines 
avait repris en main les destinées du 
Foyer Maurice Debout en  janvier 2018 
(devenu depuis Résidence Autonomie). 
Une structure dans laquelle un 
plan pluriannuel d’investissement a 
été lancé, signe d’une dynamique 
volontariste.

Favoriser le lien intergénérationnel
C’est avec cette thématique en tête que 
le bailleur Maisons et Cités et la ville 
ont conçu un nouveau béguinage situé 
entre le Boulevard Arthur Lamendin  et 
le Boulevard de la Cité 2. 
Les logements adaptés aux seniors 
répondront à de nouveaux standards 

liés au développement durable (avec 
des panneaux voltaïques) et seront 
accompagnés d’un lieu de partage, 
d’un jardin potager commun et d’un 
lieu de convivialité. 
Car c’est là que le second volet du 
projet intervient, avec la création de 14 
logements individuels en accession afi n 
de mixer les populations et de favoriser 
le lien intergénérationnel.

Un nouveau béguinage, 
pour bien vieillir chez soi

VOUS ETES PROPRIETAIRE ?
ET VOUS SOUHAITEZ LOUER VOTRE BIEN ?

A partir du 1er janvier 2020, il vous sera 
nécessaire d’obtenir un permis de louer. 

*Informations et secteurs concernés : 
www.agglo-lenslievin.fr/permis-de-louer

Pourquoi ? Pour lutter plus efficacement contre les  
situations du mal logement et promouvoir un parc locatif de 
qualité, la loi pour l’Accès au Logement et Urbanisme Rénové 
(ALUR) a mis en place de nouveaux outils de lutte contre  
l’habitat indigne dont le Permis de Louer. 

En quoi ça consiste ? A partir du 1er janvier 2020, tout  
propriétaire bailleur ayant un logement destiné à la location 
situé dans l’un des secteurs concernés* de la commune devra 
déposer une demande d’autorisation de mise en location de 
son logement via Internet (pour une première mise en location 
ou lors d’un changement de locataire).

Quelles sont les communes concernées ? A l’initiative de 
la Communauté d’Agglomération de Lens-Liévin, 13 communes 
se sont portées volontaires pour participer à ce dispositif :  
Annay-sous-Lens, Avion, Billy-Montigny, Bully-les-Mines, 
Estevelles, Eleu-dit-Leauwette, Lens, Liévin, Loison-sous-Lens, 
Loos-en-Gohelle, Méricourt, Sains-en-Gohelle et Sallaumines.

Renseignements complémentaires par  
téléphone auprès de votre mairie ou par  
mail : permisdelouer@agglo-lenslievin.fr

VOUS ETES PROPRIETAIRE ?
ET VOUS SOUHAITEZ LOUER VOTRE BIEN ?

CADRE DE VIE

Des visites 
à la Cité Carenda

Les 27 et 28 août, une équipe 
d’élus et de techniciens 
de la ville ont visité une 
soixantaine de logements 
de la cité Carenda.

Ces visites avaient pour 
objectif de se rendre 
compte des réhabiliations 
entreprises par le bailleur et 
de constater les éventuels 
dysfonctionnements, la 

mauvaise réalisation des 
fi nitions. L’équipe a été 
touchée par les nombreux 
investissements réalisés 
directement par les 
habitants. La ville a depuis 
alerté le bailleur et reste 
vigilante sur les actions 
qui seront entreprises. Elle 
informera naturellement des 
démarches lancées auprès 
du bailleur SIA.

Une soixantaine de foyers ont été visités au mois d’août.
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Le béguinage sera accompagné 
de 14 logements en accession.



150 ANS DE CATASTROPHE

Catastrophe du 18 novembre 
Un hommage aux 19 victimes

Madame Gruson, en quoi  ce travail sur 
le 18 novembre 1869 est-il important ?
Nicole Gruson : S’interroger sur son 
histoire est toujours important. Le 
travail effectué et qui a été restitué 
le 18 novembre, a donné une image 
précise de l’histoire de Bully dans 
la période minière sur un peu plus 
d’un siècle. Un événement avec en 
filigrane des histoires de vie parfois 
dramatiques, le travail des enfants… 
Cet événement doit être également le 
début d’un travail de collecte autour de 
notre histoire minière, des visages qui 
constituent ces histoires dans l’histoire. 
Nous devons vraiment nous approprier 
notre histoire pour aller de l’avant.

Renouer les fils de son histoire, c'est 
un travail nécessaire pour une ville.
NG : Nous avions déjà effectué un 
travail de fond sur la première guerre 
mondiale, des recherches en présence 
de descendants, manifestations et 
expositions. Je n’oublie pas l’émotion 
partagée avec nos villes jumelées le 11 
novembre 2018 et le dévoilement de 
l’arbre de la fraternité. 
L’histoire s’écrit au quotidien, nous 
devons être vigilants dans le passage 
de témoin avec les futures générations. 
Dans ce monde où les repères bougent 
beaucoup, retrouver ses racines est 
extrêmement important. Les Bullygeois 
et surtout les jeunes y sont très attentifs. 

Comme le disait Maurice Maeterlinck : 
«le passé est toujours présent».

La ville sera-t-elle impliquée sur 
d'autres sujets ?
NG : Avec le Conseil Départemental, 
nous avons lancé une programmation 
sur les 100 ans de la charte sur 
l’immigration polonaise.
 Je pense que nous devrons aussi mener 
ce travail sur la commune. L’immigration 
polonaise a modelé l’histoire de notre 
territoire. César Marcelak en cyclisme, 
ou la famille Ribsky dans le milieu de la 
musique en sont des exemples. Ils ont 
participé au rayonnement de notre ville.

3 Questions à Nicole Gruson

Adjointe au Maire chargée de la Culture, de la Vie Associative et du Devoir de Mémoire

Dans la nuit du 17 au 18 novembre 
1869, le porion François Cazin constate 
que la machine à vapeur a mis le feu 
aux boisages situés à proximité. Un 
éboulement complique alors l’extinction 
de l’incendie. Il est aidé de quelques 
ouvriers, des premiers maîtres porions 
Maréchal Edouard et Charles-Louis et de 
l’Ingénieur en chef Célestin Deladrière. 
On décide de fermer la porte de l’aérage  
et de ralentir le ventilateur afin de  
suspendre tout appel d’air. Aussitôt, les 
fumées refluent. Hommes, femmes 
et enfants cherchent à gagner le 
puits. Maréchal Edouard décide de 
rouvrir la porte. Pendant ce temps 
l’ingénieur Deladrière, Charles Louis 
Maréchal, François Cazin et l’ouvrier  
Nicolas Frelin arpentent les différentes 
voies de la veine afin de sauver le plus 
de monde possible. Par la suite d’autres 
mineurs prendront le relais. Mais les 
fumées rendent la tâche difficile et la 
catastrophe fait 19 victimes.

«Nous honorons notre passé minier»
Une cérémonie empreinte d’émotion 
et de solennité a permis de rendre un 
hommage à ces hommes et aussi aux 
enfants fauchés lors de cette première 
catastrophe minière. Nicole Gruson a 

tenu à précisé dans son discours : «Si 
aujourd’hui en 2019, nous honorons notre 
passé minier – le formidable patrimoine 
culturel, architectural et paysager que 
nous lui devons - nous n’oublions pas les 
catastrophes humaines provoquées par 
l’exploitation minière. Nous n’oublions pas 
les victimes, les blessés, les malades de la 
Mine.»  Les descendants des victimes et 
des sauveteurs ont été retrouvés après 
un méticuleux travail de recherches de 
Madame Aurélie Cornet. 
L’exposition «Bully-les-Mines, une 
histoire au coeur des Mines» a permis 
aux visiteurs de l’Espace Culturel 
E.Pignon de mieux comprendre le riche 
passé minier de leur ville.

Le 18 novembre, notre commune a commémoré la catastrophe de la Fosse n°1  de 1869. Une cérémonie empreinte d’émotion avec 
les descendants des victimes et des sauveteurs puis le dévoilement de la stèle qui leur est dédiée.
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Pour ses vingt-cinq ans, l’Espace Pignon 
s’est offert «un lifting» au  rez-de-
chaussée.
  
La redécouverte de la bibliothèque 
s’est opérée le samedi 14 septembre. 
Pour l’événement, l’Espace faisait 
coup double en accueillant la 
seconde édition de son salon du livre. 
Une quinzaine d’auteurs régionaux 
étaient présents pour l’occasion.  

1 000 heures de travail
La population a également pu 
redécouvrir « son espace » où 

le mobilier et la signalétique ont 
été complètement refaits avec un 
investissement important des services 
techniques municipaux. En effet, plus 
de 1 000 heures ont été nécessaires 
pour la création, la réalisation et la pose 
de l’ensemble.
L’investissement est évalué à 
45 000 euros, ce qui comprend 
également le renouvellement du 
parc informatique et la formation des 
quatre agents à son fonctionnement.  

Bibliothèque de proximité
La ville a pu compter sur le coup de 
pouce du Département sur ce projet 
puisque la bibliothèque a été labéllisée 
« Bibliothèque de proximité ». 
La bibliothèque conserve la gratuité 
des inscriptions et des animations ainsi 
que l’accès au Wifi.

CULTURE

L'Espace Culturel Edouard Pignon  
s'offre un «lifting» pour ses 25 ans

La population a découvert les travaux lors du salon du livre, le 14 septembre dernier.

Une structure  
qui « casse les murs »

Dans l’Espace Pignon, 1 470 enfants 
des écoles maternelles et primaires 
de la commune, de l’IME, fréquentent 
la bibliothèque. Une structure qui 
multiplie ses actions à la Maison de 
Quartier Jean Macé, à la Bergerie et 
les résidences pour personnes âgées.  
La bibliothèque hors les murs ce sont 
enfin des actions dans les écoles, à 
la crèche, au relais des assistantes 
maternelles et à la PMI.

Une aventure «invisible» pour Benoît
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Benoît Bourgeois, artiste bullygeois a 
réussi sa campagne de crowfunding 
pour produire son prochain album 
«L’aventure invisible».
Le coup d’envoi a été donné à l’Espace 
François Mitterrand le 20 septembre 
dernier avec la présentation de 
ses nouveaux titres et la reprise de 
quelques anciens. 
Cette création qui «évoluera» est le fruit 
de collaborations avec d’autres artistes 
comme les frères Volovitch ou Jeff Kino. 

L’auteur-compositeur-interprète a aussi 
mené un travail d’écriture à Astafort 
(parraîné par Francis Cabrel).
Les spectateurs ont aussi eu la primeur 
de la diffusion du clip «L’essentiel», 
première chanson d’un album dont la 
sortie est prévue en février 2020.

Si vous souhaitez aider Benoît Bourgeois 
vous pouvez le retrouver sur facebook : 
Benoit Bourgeois / Chanson



La  ville de Bully-les-Mines et le 
Conseil Départemental intensifient 
leur complémentarité sur des sujets 
majeurs. Revue de détails.

Le 2 octobre, une convention de 
partenariat a été signée entre François 
Lemaire et Nicole Gruson, représentant 
le Département. 

Un nouveau Pôle Sportif
La friche du collège Phalempin suscitait 
régulièrement des questionnements 
sur son avenir. Le Département y a 
répondu avec un investissement de 2,5 
millions d’euros pour métamorphoser le 
site en aire sportive extérieure équipée 
de terrains de handball, d’ultimate, de 
volley, de basket, des aires de lancer du 
poids et de saut en hauteur. Un chantier 
de 14 mois qui devrait débuter en juin 
2020.
Le Pas-de-Calais s’associe aussi pour la 
reconstruction d’un restaurant scolaire 
dans l’ancienne demi-pension.

Rénovation du CAJ
Le Département appuiera également la 
ville dans le cadre de la rénovation des 

133 logements de la Cité des Alouettes 
et la réhabilitation du Centre d’Action 
Jeunesse.
 
Piscine et cavalier vert
La pratique sportive n’est pas oubliée 
puisque  la  convention aborde la 
réhabilitation ou reconstruction de la 
piscine municipale. 

Le Département s’est également 
engagé à participer à l’aménagement 
du cavalier vert reliant le Parc Henri 
Darras au terril du 2.

La municipalité a équipé les écoles 
maternelles de tablettes numériques. 
 
Chaque école maternelle est équipée 
de 6 tablettes et d’un ordinateur 
portable permettant à l’enseignant 
de gérer les tablettes en réseau. 
Après un temps d’appropriation 
par les enseignants, elles sont 
progressivement utilisées à leur 
pleine capacité avec les programmes 
scolaires adaptées. Ces initiations 
se font en lien direct avec Monsieur 
Descamps, Conseiller Pédagogique 
ERTUIC de circonscription (numérique 
éducatif). 

Un wifi debrayable
La ville a pris en compte le risque 

sanitaire que représente l’exposition 
continue des enfants au wifi. Le 
système retenu est ainsi debrayable 
et activé en fonction des besoins. 
Ce nouvel équipement 
pour les écoles maternelles 
représente un investissement de  
13 099 euros pour la collectivité. 

Cantine, piscine et nouveau pôle sportif 
avec le Département

JEUNESSE

Des tablettes  
à l'école maternelle

La 1ere CJS a convaincu
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Lancée en juillet l’aventure de la 
Coopérative Jeunesse de Service  
s’est conclue à la fin du mois d’août.  
Les 13 jeunes ont découvert le monde 
de l’entreprenariat via l’Economie 
Sociale et Solidaire. Petits travaux, 
peinture, travaux de jardinage, les 
missions ont été nombreuses sur 
Bully, Grenay, Mazingarbe et Sains-
en-Gohelle puisque l’aventure a été 
portée par les quatre communes.
Les jeunes souhaitaient réaliser 
un bon chiffre d’affaires, ils se 
sont finalement classés parmi les 
meilleures coopératives de France 
avec un chiffre d’affaires de 6 283 
euros pour environ 700 heures de 
travail.

PARTENARIAT

La transformation de la friche du collège Phalempin va commencer en juin 2020. 
Des terrains de handball, d’ultimate, de volley, de basket, des aires de lancer du 
poids et de saut en hauteur seront à dispoistion du collège Anita Conti.



Semaine bleue
Des activités variées
La semaine bleue est un temps dédié aux séniors.  
La Résidence Autonomie a offert à ses résidents plusieurs 
activités comme des ateliers intergénerationnels avec LTO 
Habitat mais aussi  des lectures d’histoires en patois avec les 
Biaux Dijeux.

Goûter des aînés
Strass et paillettes
Notre traditionnel Goûter des Aînés s’est déroulé au Complexe 
Marcel Becq. Les aînés ont pu ensuite profiter du spectacle 
«Royal Casino». Un après-midi plein de strass et de paillettes 
autour de gourmandises made in Bully !

BULLY SE BOUGE

Mission Alouettes
pour l'emploi
Le 3 octobre, la ville a expérimenté la Mission Alouettes pour 
l’emploi. Un dispositif innovant afin de mettre en relation les 
demandeurs d’emploi, en formation mais aussi la mobilité.
Les acteurs ainsi que les habitants ne s’y sont pas trompés 
puisque les job datings et entretiens ont permis d’établir de 
nouveaux contacts. Cette nouvelle coordination des acteurs, 
permet de développer les actions de proximité, la nouvelle 
formule sera testée rapidement dans d’autres quartiers.

Le concours Bully Fleurie a couronné 
son  18ème vainqueur. L’occasion pour 
Marie-Paule Bourriez, 1ère adjointe, de 
remercier les nombreux partenaires 
et de saluer comme il se doit les 
33 participants, avant de féliciter 
chaleureusement la gagnante de 
l’année : Mme Christine Riquier.

Bully Fleurie, Bravo madame Riquier
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Fête du sport 
La pratique à l'honneur
Le 28 septembre, la Fête du Sport a permis aux associations 
sportives de présenter leurs activités aux personnes qui 
souhaitaient découvrir de nouvelles disciplines individuelles 
ou collectives. Des échanges enrichissants qui ont confirmé 
le rôle de Bully, ville sportive!



BULLY SE BOUGE

Rues aux Enfants
Passe de trois réussie
Le Pôle de Cohésion Urbaine et Sociale appuyé par les 
autres services de la ville a réussi le défi qu’il s’était lancé en 
organisant trois «Rue aux Enfants» sur trois sites distincts en 
trois jours. Rue Rhin et Danube, Maison de Quartier la Bergerie 
et Maison de Quartier Jean Macé ont ainsi été visitées du 29 
au 31 août. Des temps appréciés avant la rentrée des classes. 

Marché de Noël
Un week-end de fête
L’union des commerçants et la ville de Bully-les-Mines 
avaient mis les petits plats dans les grands pour cette 
troisième édition sur la Place Victor Hugo. Parades, concert, 
animations, patinoire et petit train de noël ont accompagné  
les visiteurs du 13 au 15 décembre. Le tout avec un nouveau 
record de 43 chalets !

«Fill the bottle» :  
La valeur n'attend pas..
Au début du mois d’août, trois jeunes filles ont nettoyé à leur 
initiative quelques rues de la cité de l’Europe en récupérant 
les mégots et papiers.  Une opération nommée «Fill the 
bottle».
Un bel exemple de citoyenneté donné par Flavie, Loane 
et Enora, un grand bravo à nos drôles de demoiselles. «La 
valeur n’attend pas le nombre des années» comme le disait 
Corneille.
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Dictionnaire
Un outil apprécié
Les élus qui participent aux conseils d’écoles se sont rendus 
dans les cinq écoles primaires afin de remettre aux élèves de 
CM2 un magnifique dictionnaire. Les élèves auront ainsi toute 
l’année scolaire afin de se familiariser avec cet outil qui leur 
sera bien utile au collège. !



A l’occasion de la traditionnelle 
cérémonie des récompenses sportives 
qui s’est déroulée fin novembre,  
 
Bernard Vera, Président de la 
Commission Nationale du Bénévolat, a 
remis la médaille d’Or de la jeunesse, 
des sports et de l’engagement associatif 
à Cécile Monchet. Emblématique 
présidente de la section haltérophilie 
de l’Amicale Laïque, Cécile a intégré 
l’amicale laïque en 1979, pratiquant le 
basket jusqu’en 1987. 

Pratiquante, arbitre et entraîneur
Après un passage de 8 ans chez les 
F.T.A., Cécile rejoint l’haltérophilie 
dont elle est pratiquante, arbitre et 
entraineur depuis 1994. 
Secrétaire de la section de 1995 à 1997, 
elle en prend ensuite la présidence 
jusqu’à ce jour. De 1998 à 2002 elle 
a officié en qualité de secrétaire du 

Comité Départemental HMFAC avant 
d’en devenir la trésorière. Cécile 
est également, depuis l’an 2000 la 
secrétaire générale de l’Amicale 
Laïque. En 2005 elle a reçu la médaille 

de bronze de la Jeunesse et Sport, 
avant l’argent en 2012. 
Une belle récompense pour un 
bénévolat sans failles, et qui n’est pas 
près de s’arrêter.

VIE ASSOCIATIVE

Marylise-San*, 2O ans de présidence

Cécile Hayart-Monchet médaillée d'Or

Marylise Dubois est probablement aussi 
connu dans le monde des arts martiaux 
bullygeois que Teddy Riner. Un exemple 
de dévouement. 

L’aventure de la Présidente a commencé 
le 15 juin 1999. 20 ans de présidence 
au cours desquelles elle a également 
connu le déménagement du club 
du Complexe Becq au Dojo Charles 
Pomet inauguré en 2006 par Pierre 
Mauroy en personne « Il s’attendait à 
voir un homme et c’était une femme, il 
était surpris » s’amuse la Présidente. 
Marylise s’est investie dans le judo en 
suivant ses enfants « Ma fille a fait du 
judo, moi aussi. Mon mari et mon fils sont 
ceinture noire.»

Jujitsu, Ne-waza ou Taïso
Aujourd’hui, le club qui est un peu sa 
famille compte plus d’une centaine 
d’adhérents «On souhaite faire un 
club convivial, on peut y faire de la 
compétition mais celui qui ne le souhaite 
pas, peut faire du judo loisirs». Au cours 
des années, le club s’est aussi ouvert au 
Jujitsu (depuis 15 ans), au Ne-waza ou 
Taïso (gymnastique japonaise, depuis 5 
ans). 
Toujours présent sur les manifestations, 
le club attend encore de nouvelles 
inscriptions « Nous étions présents au 

marché de Noël du 13 au 15 décembre, 
j’ai des mamans motivées.»
Lors de ces événements, Marylise et 
son équipe ont réussi à faire venir de 
grosses pointures telles que Mathieu 
Bataille, Lucie Decosse, Amandine 
Buchard en judo ou Percy Kunsa, 
Champion du Monde de Jujitsu 
Fighting, des rencontres qui ravissent 

les plus jeunes : « Voir un champion, ça 
booste, un petit mot, un autographe». 

45 ans, ça se fête !
En 2019, les Arts Martiaux ont 
fêté le 45eme anniversaire du 
club, un anniversaire de plus. 

*san signifie Maître en japonais

Reconnue pour son implication, Marylise est ceinture noire de gentilesse avec les 
enfants du club.
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Cécile Hayart-Monchet lors de la réception des sportifs.



L’Etoile Sportive fête ses 100 ans en 
2020. Le club a longtemps occupé 
les premiers rangs dans le bassin 
minier et a également formé plusieurs 
générations d’internationaux. Histoire.

Au sortir de la Première Guerre 
Mondiale (1920), la Compagnie des 
Mines de Béthune lançait l’Etoile 
Sportive de Bully, qui était alors un club 
omnisport. Avant son arrivée dans l’élite 
régionale en 1928, le club bullygeois 
a été champion Artois de 4ème division 
en 1924 puis a rejoint la promotion 
honneur Picardie-Artois-Maritime en 
1925. A l’aube des années 30, Bully joue 
dans la cour des grands avec Lens ou 
Lille. 

Deux capitaines 
de l’équipe de France
Club populaire avec des installations 

de très haut niveau, l’ESB va servir 
de centre de formation pour les 
grands clubs de la Région. Ainsi, Louis 
Duguauguez, François Bourbotte, 
André Strappe, Robert Defossé, Jules 
Bigot ou René Dereuddre porteront 
tous le maillot de l’Equipe de France.

Coupe de la Ligue Régionale
Mieux encore, François Bourbotte 
et Jules Bigot seront capitaines 
de la sélection nationale. Avec le 
professionnalisme (1933), le football 
de haut niveau a vécu mais le club 

demeurera dans l’histoire comme un 
pionnier. 
Aujourd’hui, l’histoire de l’Etoile Sportive 
se poursuit en s’inscrivant dans la 
formation, l’équipe première a remporté 
une Coupe de la Ligue régionale en 
2014 (et disputé une fi nale en 2016). Les 
Vétérans ont aussi remporté la Coupe 
d’Artois en 2019. 

VIE ASSOCIATIVE

L'étoile fête ses 1OO ans

Depuis 100 ans, 
l’ESB cultive la passion du football.

Pour l’histoire
rapprochez-vous de l’ESB

Le club souhaite collecter les 
traces de son riche passé. Afi n de 
mener cette mission à bien, le club 
a missioné Kilian Piwonski en service 
civique. L’anniversaire sera célébré 
le samedi 4 juillet.

Nouveau Label pour L'ESB
Grâce aux eff orts et au travail menés 
par le club depuis 2 ans, l’ESB et son 
école de foot ont été récompensées 
par la FFF en décrochant le label jeunes 
«ESPOIR» valable de 2019 à 2022. Cette 
distinction permet de mettre en avant 
la qualité d’accueil et d’encadrement 
des jeunes pratiquants, fi lles et garçons 
au sein de notre club (actions faites sur 
la culture foot, environnement, santé, 
règles/arbitrage et comportement 
citoyen). 

Avec un an d’avance
Une distinction nationale qui 
récompense la qualité de la formation 
auprès des jeunes Bullygeois. Par le 
biais de la mise en place du projet club 
2017-2020, l’ESB récolte les fruits de ses 
eff orts et ceci avec un an d’avance sur 
le tableau de marche fi xé initialement.
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INSOLITE

Après Hollywood, «Bullywood» plein écran

Fanny a joué «la figurante»
La Bullygeoise Fanny Lewandowski a 
elle aussi connu les joies d’un tournage 
cet été mais comme figurante.

Passionnée de sport et membre d’un 
club sur la commune d’Hersin, elle 
a pu participer au tournage du film 
«Effacer l’historique», le dernier opus 
de Benoît Delepine (alias Michael 
Cael sur Canal+) et Gustave De 
Kervern, lui aussi trublion sur Canal+. 
 
Une bonne expérience
La Bullygeoise sourit «C’est vrai que 
l’on a envie de rire mais cela a été une 
bonne expérience. Il y a eu deux heures 
de tournage, nous avons recommencé 
huit fois la prise». 
Pour Fanny qui n’avait pas candidaté, 
cette première expérience a été une 
belle surprise : «On découvre un autre 
monde, le travail qui est nécessaire 
pour monter un film et que l’on ne 
soupçonne pas. Les scènes sont écrites 
mais il y a parfois un peu d’improvisation. 

Maintenant je me dis pourquoi 
pas aller vers d’autres castings...».  
Au cours du tournage, Fanny a aussi 
pu croiser Corinne Masiero et Blanche 
Gardin, une aventure vraiment 
inoubliable pour la Bullygeoise !

L’hôtel-restaurant «Le Moderne» a 
connu de nombreux tournages et 
l’aventure continue.

Quel point commun entre Francis 
Perrin, Thomas Jouannet ou Guillaume 
Canet? La réponse : l’hôtel-restaurant 
«Le Moderne» ! C’est dans les salles 
de restaurant et les chambres de 
l’établissement de la famille Nightingale 
que se sont passées les tournages de 
nombreux téléfilms. 
Eric Nightingale connaît désormais bien 
les attentes du monde de la production 
: « Il y a eu le tournage des petits meurtres 
d’Agatha Christie avec le mystérieux 
enlèvement du petit Bruno Zennefont». 
C’est donc parfois les décors cosy et 
vintage de l’hôtel que les spectateurs 
retrouvent à l’écran. Une notoriété 
qui a permis à l’hôtel d’être le lieu de 
tournage de film comme à «L’ombre 
des Forêts» avec Guillaume Canet ou 
«Flic de supermarché» avec François 
Berléand.
Le propriétaire n’accepte pas toutes 
les demandes de tournage «car je 

perds des couverts mais aussi parce que 
certaines ne semblent pas sérieuses et je 
ne veux pas de çà.»

Des tournages à venir
D’autres tournages sont déjà prévus, 
parfois avec de grands noms sur 
lesquels le restaurateur préfère garder  

le secret. Les productions 
aiment aussi les espaces que 
procurent les 36 chambres. 
Il en faut plus pour Eric pour lui faire 
tourner la tête : «J’aime les acteurs 
humains comme Thomas Jouannet, un 
type super ! Pas ceux qui ne répondent 
pas aux sollicitations des gens.»

Rues bloquées, voitures d’époque, il y a parfois de l’agitation à Bully-les-Mines. Notre commune accueille régulièrement des 
tournages de films, téléfims mais aussi de téléréalités. Portrait d’une ville et des habitants  sous l’oeil des caméras.

L’hôtel Moderne est devenu un lieu de tournage régulier.

Mariage et félins  
sur petits écrans

Si Bully-les-Mines a déjà eu les 
honneurs des petits et grands 
écrans. Récemment, ce sont les 
émissions de télé qui se sont invitées 
sur le territoire : La vie secrète des 
chats, les Reines du Shopping ou 
Quatre mariages pour une Lune de 
Miel. Des tournages qui ont donné 
une belle image de notre commune.

Fanny Lewandowski (tout à droite)  
a rencontré l’actrice Corinne Masiero.
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A VOTRE SERVICE !

Vos élus en permanence
Monsieur Le Maire 
Monsieur Le Maire reçoit sur rendez-
vous. Pour cela, il suffit de contacter 
l’accueil de la Mairie la veille de la 
permanence.

Mercredi Matin de 8h45 à 12h, 
téléphoner le mardi de 8h30 à 12h
M. de Quartier Jean Macé, le premier 
mardi du mois (9h/12h), téléphoner le 
lundi de de 8h30 à 12h
M. de Quartier La Bergerie, le second 
mardi du mois (9h/12h), téléphoner le 
lundi de de 8h30 à 12h

Marie-Paule Bourriez, adjointe chargée 
du patrimoine communal et des 
travaux, le vendredi de 15h à 17h

Jérémy Robillart, adjoint chargé 
de l’urbanisme et de la tranquillité 
publique, le mercredi de 15h à 17h

Virgilio Chiarello, adjoint chargé des 
solidarités et de la cohésion sociale, le 
jeudi de 10h à 12h

Jocelyne Monchaux, adjointe chargée 
de la jeunesse, des sports et de 
l’éducation, le mardi de 15h à 17h

Patrick Leroy, adjoint chargé de 
l’habitat et du logement, le lundi de 
10h à 12h

Maisons de Quartier
Jean Macé

Patrick Leroy, adjoint chargé de 
l’habitat et du logement, le jeudi  
à partir de 14h, en semaine paire

Jérémy Robillart, le jeudi à partir de 
14h, en semaine impaire

La Bergerie

Patrick Leroy, adjoint chargé de 
l’habitat et du logement (se renseigner 
auprès de la Bergerie)

Jérémy Robillart, le jeudi à partir de 
14h, en semaine paire

INFORMATIONS PUBLIQUES

Dessertes TER
Mobilisation des usagers !

La Mutuelle Solidaire,  
c'est fait !

Initié par la ville, le projet de 
mutuelle communale a germé et s’est 
développé en intercommunalité.  

Un constat s’impose : de plus en plus 
de nos concitoyens n’ont pas ou plus 
de mutuelle ou ont des difficultés 
à la conserver en raison de tarifs en 
hausse.
Soucieuse d’améliorer l’accès aux 
soins pour tous, la commune s’est 
engagée, il y a plusieurs mois, dans 
une réflexion avec les communes 
de Sains-en-Gohelle et Grenay sur 
la mise en place d’une mutuelle 
solidaire intercommunale, Après 
une consultation effectuée auprès 
de 41 organismes, les représentants 
des 3 communes et de leur CCAS 
ont retenu la mutuelle SMH et son 

dispositif.
L’adhésion à la Mutuelle est ouverte 
à tous les Bullygeois, actifs, retraités, 
sans emploi, personnes exerçant leur 
activité professionnelle à Bully, aux 

travailleurs non-salariés (TNS).

62 adhésions à Bully
Premier résultat positif  avec deux 
exemples. Mr et Mme Durand* 
couple de plus de 70 ans qui 
payait 270 euros par mois et paient 
désormais 205 euros (niveau 4) soit 
une économie de 780 euros par an.  
Madame Dupond*, cette personne 
seule de 57 ans qui payait 120 euros 
par mois et qui paiera 75 euros 
(niveau 4) soit une économie de 540 
euros par an. A ce jour, la mutuelle 
solidaire compte 62 adhésions pour 
105 bénéficiaires.

Permanence les mardis de 9 à 12h et de 
13h30 à 17h - Maison des Associations
Renseignements au 03.21.44.92.92

*Noms d’emprunts, les véritables  
identités ne pouvant être dévoilées 
pour des raisons de confidentialité.

La signature a eu lieu en présence des représentants des trois communes.

La ville de Bully-les-Mines a 
manifesté son opposition à la 
réduction des dessertes TER. 

Les élus de Bully-les-Mines et de 
Grenay se sont rendus à la Gare de 
Bully-Grenay pour apporter leur 
soutien aux usagers matinaux du 
TER. De nombreux usagers ont signé 
la pétition contre la suppression du 
direct Bully/Grenay-Lille de 6h57 et le 
maintien des dessertes. Un panneau 
a symboliquement été apposé. 

Pétition disponible à l’accueil de la 
Mairie et sur le site change.org
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Solidarité en Bloc

L’Association Solidarité en Bloc à la 
Bergerie assure une permamence  
les 1er lundi du mois de 14h à 17h.



TRIBUNES LIBRES

Durant la période électorale le 
groupe Un nouveau souffle pour 
Bully ne souhaite pas s’exprimer 
dans La Tribune libre. Nous restons 
néanmoins à votre disposition où 
vous avez la possibilité de nous 
contacter au 0782772062

Caroline MELONI, Sylviane 
QUARDEL et Maryvonne 
DELATTRE;
Groupe «un nouveau souffle pour 
Bully»

Voulant rassurer l’UE, MEDEF et 
capitalistes, Macron dit qu’il ne « 
fera montre d’aucune forme de 
faiblesse » face au mouvement 
social. Les travailleurs sont prêts 
à balayer la contre-réforme des 
retraites, dite « retraite par points », 
commanditée par Bruxelles.
 Ce mouvement du 5 
décembre peut, doit déboucher sur 
la contre-offensive populaire sur 
les terrains de la protection sociale, 
de l’emploi, des services publics, 
des salaires, du logement, des 
pensions, etc.
 Multiplications des actions 
dures à la SNCF, chez les sapeurs-
pompiers et les urgentistes 
hospitaliers, grèves prolongées 
dans le privé (Ibis,...), persistance 
du mouvement des Gilets Jaunes, 
ras-le-bol populaire face aux 
licenciements, aux délocalisations, 
aux fusions destructrices (Alsthom, 
PSA, Renault, Chantiers navals,...), 
aux euro-privatisations (SNCF, EDF, 
Poste, FDJ,...), à la casse (voulue 
par les directives européennes) 
de l’hôpital public, de la Sécu, de 
l’Education Nationale,...  tout cela 
doit vous interpeller.
 Comme en 1936, comme 
en 1968 nous devons réussir le 
Tous ensemble et en même temps 
pour une alternative révolutionnaire 
conséquente en articulant la 
défense du progrès social, de la 
souveraineté des peuples, des 
libertés démocratiques, de la paix 
mondiale et de l’environnement à 
la réaffirmation que le socialisme-
communisme est la seule vraie 
perspective d’avenir pour  les 
Bullygeois, la France, pour 
les peuples d’Europe et pour 
l’humanité.

 Jean-Michel PADOT
Groupe «Renaissance Bullygeoise»

Mise à mal du service 
public local, STOP au 
mépris !
Notre territoire n’échappe 
malheureusement pas aux 
mesures de restriction qui 
touchent les services publics 
locaux : réforme du réseau des 
Finances Publiques, réduction 
de l’offre de Transport Express 
Régional, manque de moyens 
dans les hôpitaux publics… 
Des décisions prises sans 
concertation avec les élus locaux, 
mis à chaque fois devant le fait 
accompli. 
C’est pour cette raison que 
les Maires des 4 communes 
concernées par l’activité de 
notre trésorerie - Aix-Noulette, 
Grenay, Mazingarbe et Bully-les-
Mines - se sont mobilisés pour 
défendre ce service de proximité 
qui accueille en moyenne 60 
personnes par jour. 
C’est pour cette raison que nous 
soutenons la pétition citoyenne 
lancée par les usagers de la Gare 
de Bully-Grenay qui refusent, 
légitimement, de devoir effectuer 
un changement en Gare de Lens, 
de passer plus de temps dans les 
transports alors qu’ils ont fait le 
choix responsable et écologique 
de se déplacer en train.
C’est pour cette raison que la 
municipalité a organisé une 
journée « Maire morte », le 5 
décembre. Parce que notre choix 
a toujours été de maintenir l’offre 
des services municipaux qui 
vous est proposée dans tous les 
domaines et que nous attendons 
de l’Etat et des autres acteurs du 
Service Public qu’ils en fassent 
autant. 
Pour toutes ces raisons nous 
exigeons le maintien des 
dessertes TER et de notre 
trésorerie. Nous ne lâcherons pas!

Jérémy ROBILLART
Maire-Adjoint

Responsable du groupe Majoritaire
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ETAT CIVIL

01.12.2018 SKALSKI Patricia
27.04.2019 BRZEZICKI Iréna
01.05.2019 THéRY Armel
04.05.2019 BRANDICOURT Claudine
11.05.2019 KHITER Cherifa
14.05.2019 DOURNEL Roger
19.05.2019 TAILLEZ Dominique
26.05.2019 DELORY Céline
04.06.2019 LOYER Océane
05.06.2019 CACHEUX-LECOCQ Réjane
05.06.2019 LEROY Roger
06.06.2019 SIMON Gisèle
08.06.2019 KOCINSKI Stéphan
11.06.2019 PENNORS Olivier
11.06.2019 BECQUELIN Zoély
11.06.2019 PRIEM Jean
12.06.2019 BONNIERE Jean-Claude
14.06.2019 DELPLANQUE Jacques

23.06.2019 DELABY Serge
28.06.2019 MORELLE Jean-Marie
09.07.2019 DA SILVA Berthe
13.07.2019 DELVOY Gertrude
13.07.2019 HOFFMANN Léon
13.07.2019 LOREK Pélagia
14.07.2019 BéNARD Marie-Louise
15.07.2019 DESLYPER Joël
21.07.2019 FAES Emilienne
26.07.2019 DE SLOOVERE Anthony
27.07.2019 BEAUSIR Claude
29.07.2019 LEBLOND Marceline
31.07.2019 CHEVALIER Pascale
02.08.2019 VOGT Lucie
06.08.2019 TABARY Jean-Claude
13.08.2019 DHONDT Denise
24.08.2019 WIECZOREK Maria
25.08.2019 SCARTAZZINI Marguerite

27.08.2019 BOCQUET Karl
28.08.2019 BOUDAQUIN Yvonne
29.08.2019 LUCAS Thérèse
01.09.2019 JACQUIN René
06.09.2019 KAJCZYK Christine
06.09.2019 VINCENT Michel
08.09.2019 TOKARSKI Edouard
10.09.2019 CLAY Micheline
19.09.2019 LEBACQ Edith
20.09.2019 DUHOO Jacqueline
21.09.2019 DELAY Daniel
23.09.2019 BAUCHET Roger
01.10.2019 STIEVENARD Jacqueline
01.10.2019 HUGUET Jean-Jacques
06.10.2019 POTTIER Adèle

09.10.2019 BEAUSSART Ernest

Décès

Naissances

Mariages

07.12.2018 VOISIN Alizée
12.04.2019 VEZILIER Ayden
14.04.2019 SAUVAGE Adrien
23.04.2019 ORTOLANO Stelyo
23.04.2019 LARUELLE Lou
28.04.2019 FLAHAUT Siegfried
30.04.2019 VILCOT Apolline
05.05.2019 POIRET Océlyana
09.05.2019 LEGRAND Liam
13.05.2019 KROL Gabriel
22.05.2019 LARDIER Jade
26.05.2019 COLLIGNON WARMé Zélie
27.05.2019 DESCAMPS Timéo
28.05.2019 DUPONT Zélie
28.05.2019 MARIE Mathis
31.05.2019 GEBUS Iwan
04.06.2019 BECQUART Eliott
04.06.2019 LEROY Tyler
11.06.2019 VASSEUR Jade

12.06.2019 PESTEL Abygail
13.06.2019 DUPUICH Eden
15.06.2019 VERSLYPE Kelyo
18.06.2019 DETAILLEUR Malone
23.06.2019 SIX Noëlie
25.06.2019 GRANDYS Ivan
27.06.2019 ALLIOUA Riyad
28.06.2019 SURBON Ethan
02.07.2019 SINTIVE Iris
03.07.2019 KURZAWSKI Arthur
09.07.2019 GLODEK Gauthier
10.07.2019 DE SAINT JEAN Léo
16.07.2019 BROUTIN Adam
17.07.2019 ZEMOUR Azim
18.07.2019 BOULENGUEZ Julia
19.07.2019 GUYOT Clément
22.07.2019 HECQUET Noé
22.07.2019 FOSSART Appoline
24.07.2019 GRUSZKA Léo

28.07.2019 HERENG Eden
04.08.2019 DUQUESNOY LHERBIER Sasha
06.08.2019 DELVILLE CODRON Katalëya
13.08.2019 CONSTANT Lou
27.08.2019 CUVILLIER Liman
29.08.2019 WALKOWIAK Aron
30.08.2019 KOUCH Lina
01.09.2019 DEVIMEUX Raphaël
04.09.2019 DEPARIS Aaron
09.09.2019 BOUVILLE RéAUX Zoé
15.09.2019 BOURGEOIS Maëline
19.09.2019 SECEMBER Leina
22.09.2019 SMAHI Safia
26.09.2019 LARIVIèRE Océlia
27.09.2019 LEGRAND Eden
27.09.2019 NION Leïla
01.10.2019 LEROY Quentin
03.10.2019 EL YOUSSOUFI Lilia
04.10.2019 FAUCHOIT Malo

27.04.2019 DECLIPPELEIR Marie et GUéRITTéE William
11.05.2019 ESTOREZ Séverine et HORDEQUIN Mickaël
11.05.2019 BACQUET Sandrine et DE BECKER Johan
01.06.2019 WODZYNSKI Lydie et LEBACQ Anthony
01.06.2019 FACON Claire et LOYEZ Jérémy
01.06.2019 MARQUIS Ophélie et ROUSSEL Andy
08.06.2019 GUILLAUME Laura et FLANDRE Xavier
08.06.2019 LOUCHART Mélanie et MILLECAMPS Allan
08.06.2019 DERUY Sylvia et MATTEI David
14.06.2019 GOULLIART Eloïse et SAOUDI David
15.06.2019 DELATTRE Emilie et BEAUVENTRE Sébastien
15.06.2019 COLIN Adeline et BAUZONE Samuel
22.06.2019 VISCAR Anaïs et LAURILA Ville
29.06.2019 MARQUIS Shannon et BOURDREZ Samuel
29.06.2019 DELRUE Monelle et NOEL-BONVALET André
06.07.2019 COIGNON Johanna et CARON Christophe
06.07.2019 NORE Cathy et LESAMBER Georges
13.07.2019 MONTIGNY Jessica et DEHAFFREINGUE Christelle
13.07.2019 BAUDRIN Lydie et DELABY Rudy
13.07.2019 DELSAUX Amandine et LEFEBVRE Alexandre
20.07.2019 MANNE Hélène et BRESSON David

27.07.2019 EVRARD Emeline et DUBOIS - - CAPILLIEZ Khéphren
27.07.2019 DUFORET Amélie et CAILLIERET Mickaël
27.07.2019 BEAUSSIER Sabrina et CONFORTO Didier
03.08.2019 PETIT Isabelle et MASSE Pierre
03.08.2019 FRIDRICH Claire et VERDIERE David
03.08.2019 ROGER Magalie et LEU Quentin
10.08.2019 LEBLANC Alisson et CHASTIN Jonathan
10.08.2019 BINET Sabrina et HAEYAERT David
17.08.2019 MONTEIRO Marina et BERARDI Giovanni
17.08.2019 DECROIX Magalie et MONFLIER Magalie
24.08.2019 COURBOT Charlotte et DOVIN Bryan
31.08.2019 AGAëSSE Amandine et FAYEULE Julien
06.09.2019 JOLIE Audrey et COCQ Reynald
07.09.2019 RENUY Estelle et BOURGET Romain
07.09.2019 GORRéE Marie et TRAPUZZANO Hugo
21.09.2019 BRONQUART Justine et VALENDUC Erwin
21.09.2019 SCALISE Daisy et VAN EENOOGHE Ludovic
21.09.2019 VISCAR Audrey et BOUILLET Fabien

21.09.2019 LEOPOLD Aurélie et DUCOIN Arnaud

Noces de diamant  
du couple VAN RENNE - DECROIX

Monique Decroix et André Van Renne se sont rencontrés 
à la Guinguette chez Tony en 1954. Ils se sont mariés  
le 4 septembre 1959 à Mazingarbe. Bullygeois depuis 1999, 
ils sont repassés devant la municipalité, accompagnés de 
leurs enfants et petits-enfants, à l’occasion de leurs noces de 
diamant qui se sont déroulées le 22 septembre dernier.



SORTIR À BULLY

Mardi 31 décembre 2019

Repas de Saint Sylvestre
A la Salle Jean Vasseur avec les 
Gavroches de l’Accordéon

Mardi 31 décembre 2019

Repas de Saint Sylvestre
A la Salle Jean Vasseur 
avec Harmonia

Dimanche 26 janvier 2020

Concert du Nouvel An
Espace François Mitterrand
A partir de 16h

Samedi 18 janvier 2020

Voeux à la population
Salle Corbelle
A partir de 16h

Dimanche 2 février 2020

Eun pinte ed rire saison 5
Espace François Mitterrand
A partir de 15h30

Vendredi 7 février 2020

Forum des Séniors 
et du Bien Vivre
Salle Corbelle
De 10h à 17h

Dimanche 9 février 2020

Ainsi va la Vie
A l’Espace François Mitterrand
A partir de 16h

Dimanche 16 février 2020

Loto du pongiste bullygeois
Salle Corbelle

Dimanche 22 mars 2020

Concert de Gala
Espace François Mitterrand
Par l’Harmona à partir de 15h30

Samedi 14 mars 2020

Concert de Printemps
Espace François Mitterrand
Par l’Harmonie Municipale à 20h

Dimanche 23 février 2020

Karaoké Chantant
par les Bas résilles
Foyer Ferry 

Samedi 7 /dimanche 8 mars

Bourse aux jouets
Salle Corbelle
Par les Libellules


